

divers employés. Cette union est-elle préférable à celle du chlorate de potasse et de la teinture de fer muriatée ? J'ai eu avec la préparation ferrugineuse un résultat plus heureux que celui mentionné par le Dr. LAPPÉ avec sa combinaison purement alcaline. La seule préférence que je trouverais à l'union purement alcaline est qu'elle est plus agréable au goût que celle de fer, et peut être par là plus facile à administrer.

Les recherches sont donc à l'ordre du jour et je m'unis bien respectueusement à ceux qui veulent ouvrir la marche dans cette voie.

St-HUBERT, 27 décembre 1887.

**Traitement des affections du cœur, par NOTHNAGEL.** — L'*Adonis vernalis* (3 à 7 grammes en 24 heures) et le *Convallaria maialis* ne méritent pas l'appellation de *succédanés* de la digitale, ils peuvent cependant être essayés si la digitale a échoué. La spartéine, qui se prescrit par milligramme, régularise le pouls et modifie un peu les battements du cœur, mais elle ne possède pas une action aussi énergique que la digitale sur la diurèse et sur la pression sanguine.

La caféine, préconisée par M. Lépine, doit être prescrite à la dose minima de 1 gramme par jour en cinq fois ; l'auteur est allé jusqu'à 4 grammes et préfère, soit le salicylate de soude et de caféine, soit le benzoate de soude et de caféine. Son seul inconvénient est d'exciter le système nerveux, mais c'est un excellent diurétique, surtout indiqué s'il y a hydropisie.

Nothnagel alterne volontiers cinq à six jours de digitale avec dix à douze jours de caféine.

Il serait préférable de combiner le calomel avec l'opium lorsqu'on veut le donner comme diurétique, suivant la méthode de Jendrassik (0 gr. 50 à 0 gr. 60 de calomel pendant trois ou quatre jours). Mais il importe qu'il y ait des selles, sinon le calomel se transformant en sublimé attaque la muqueuse intestinale ; il faut également surveiller la muqueuse buccale.

À propos de la méthode de Vertel, ou du traitement des dégénérescences cardiaques par les ascensions combinées avec la soustraction des liquides, le professeur, quoique très incrédule, paraît cependant incliner vers la possibilité que ces ascensions puissent exercer une stimulation efficace sur le muscle cardiaque dégénéré et l'hypertrophier utilement, mais la prudence s'impose. — *Semaine médicale.*